

# La Ribera clama por un Júcar con futuro

Miles de personas se concentran en Sueca para mostrar su desacuerdo con el nuevo Plan de Cuenca

18.05.2014 | 02:24

**EVA MELERO | SUECA** La Plaça de l'Ajuntament de Sueca bullía en la mañana de ayer. Unas 2.000 personas según la organización respondieron a la fiesta convocada por la Mesa pel Xúquer bajo el lema: «Que no ens furten el riu!». Organizaciones agrarias, asociaciones ecologistas, culturales, educativas, partidos políticos, sindicatos y regantes manifestaron así su desacuerdo con el nuevo plan de cuenca del río de la Ribera.

La matinal reivindicativa arrancó con talleres organizados por distintas escuelas. Además de las manualidades, relacionadas con la temática del río, se habían instalado castillos hinchables para los más pequeños. «Hemos querido que en esta Festa pel Xúquer tengan un protagonismo especial los niños y las niñas porque es a ellos a quienes están robándoles el futuro», justificaron desde la organización.

Alumnos del IES Joan Fuster, Escola Jardí, Carrasquer, La Encarnación, Cervantes y Fátima subieron al escenario para dar lectura a diferentes textos relacionados con el río. Además de estos colegios, también participaron en el acto lúdico los centros educativos: Lluís Vives, Centre Ocupacional Municipal, Centre d'Educació Especial Miquel Burguera y el IES de Albalat de la Ribera. La fiesta fue amenizada por los cantautores de la comarca. Nèstor Mont, Toni de l'Hostal, Josep Didac y el vocalista de Enderrocks, Andreu Lluch, interpretaron temas alusivos al río.

La cuentacuentos Almudena Francés contó la historia «El País del Xúquer» y la maestra jubilada Elvira Mondragón leyó el poema «La belleza del riu» de Ibn Jafaya. También apoyaron las reivindicaciones La Muixeranga de Sueca, con la colaboración de «muixerangers» de Cullera, Algemesí y Valencia.

Los asistentes también pudieron disfrutar de la música tradicional que interpretaron La Xala y Tabalaina. La lectura del comunicado de la Mesa «Que no ens furten el riu» corrió a cargo de Mila Meseguer, de la Associació Muntanyeta dels Sants de Sueca.

## Apoyo de los regantes

La concentración contó con el soporte de los regantes de Carcaixent, Cullera, Quatre Pobles y Sueca. Precisamente el presidente de esta última comunidad, José Pascual Fortea, quien no pudo acudir por encontrarse en Huelva, tras el congreso nacional de regantes, ratificó su adhesión a todas las propuestas de la Mesa pel Xúquer.

Otras entidades que participaren en el evento fueron FAPA Valencia, Escola Valenciana, Plataforma per l'Ensenyament Públic de la Ribera, La Ribera en Bici, Xúquer Viu, Associació Muntanyeta dels Sants-Acció Ecologista Agró. La Sociedad de colombicultura La Sucronense de Sueca dio suelta a treinta palomos.

Hubo representación institucional de cargos electos de numerosos ayuntamientos de la comarca, entre ellos el alcalde de Sueca, Salvador Campillo, así como de las formaciones políticas: Compromís, EUPV, PSPV-PSOE y ERPV. Intersindical Valenciana, la Unió de L'auradors, CC OO y UGT también se adhirieron a la acción reivindicativa.

Por otra parte, el colectivo La Ribera en Bici se acercó a Sueca por caminos rurales desde Alzira pasando por Albalat de la Ribera, Polinyà de Xúquer y Riola, localidades en las que se fueron incorporando a la marcha otros aficionados.

## Signes (PSPV): «Es un engaño desesperado del Consell»

El portavoz parlamentario de Medio Ambiente del PSPV en las Corts Valencianes, Francesc Signes, tachó ayer de «engaño desesperado» el anuncio hecho este viernes por el presidente de la Generalitat, Alberto Fabra, de que tanto el Ministerio de Medio Ambiente como el Consell renuncian a una segunda toma del trasvase Júcar-Vinalopó desde Cortes de Pallás y, por el contrario, apuestan por realizarla

desde el pantano de Alarcón. Signes no se cree las intenciones de ambas Administraciones gobernadas por el Partido Popular.

«Es un engaño más a todos los vecinos de la Ribera en plena campaña electoral debido a las movilizaciones de los vecinos», afirmó. El alculiano recordó que el PP ha rechazado en las Corts «reiteradamente» las iniciativas socialistas para evitar que esa toma se haga y exista una reserva hídrica. Asimismo, consideró igualmente perjudicial para el Júcar una segunda toma desde Alarcón. «El agua de allí pertenece a USUJ y si la cogen, el Xúquer también tendrá menos caudal», concluyó. s. vives alzira